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Пролетарии всех стран, соединяйтесь/

ЦЕНА 20 КОП. По ли техник
О Р Г А Н

парткома, дирекции, профкома, 

комитета ВЛК СМ  и месткома 

Л е н и н  г р а д с к о г о  

политехнического института 

имени М. И. Калинина

В оспиты вать способны х, си л ьн ы х 

строителей коммунизма
В решениях XX съезда Комму

нистической партии перед выс
шими учебными заведениями по
ставлены две задачи: первая за
дача— повысить качество обуче
ния и вторая задача —  развер
нуть научную работу, поднять 
ее на небывало высокий, но 
сравнению с предыдущим перио
дом, уровень.

Я  хочу обратить внимание на
шей молодежи на то, что науч
ная и учебная работа эго две сто
роны развития и-становления со
ветской науки и техники. Мы, 
профессора и преподаватели ин
ститута, еще недостаточно при
влекаем молодежь к научной ра
боте, наша молодежь подходит к 
занятиям с навыками, которые 
приобрела в средней школе, и не 
чувствует тех особенностей изу
чения, которые * определяют ее 
рост и становление. Эти особен
ности изучения заключаются в 
том, что в настоящее время идет 
чрезвычайно большая научная 
работа по ряду участков науки 
к техники. Квалифицированный 
отряд профессоров и преподава
телей нашего института решает 
важнейшие вопросы нашей на
уки: вопросы физики атомного 
ядра, полупроводников и диэлек
триков, передачи электроэнергии 
на дальние расстояния, разраба
тывает теории жаропрочных 
сплавов, получения сверхчистых 
сплавов, редких металлов и т. д. 
и т. п.

В этой связи я хотел бы при
звать нашу молодежь подхватить 
такой лозунг: «Ни одного студен
та, оканчивающего Политехниче
ский институт, который во время 
пребывания в нем не выполнил 
хотя бы одной работы в помощь 
производству». Это может быть 
научная работа в вузе, лаборато
рии, исследовательская работа на 
заводе, участие в создании мате
риальных ценностей для наших 
подшефных колхозов.

Затем мне хочется обратить 
особое внимание нашей молодежи 
на качество занятий самих сту
дентов. Итоги прошлой экзамена
ционной . сессии говорят о том, 
что далеко не все товарищи до
бросовестно работают над учеб
ным материалом, результатом 
чего явилось отчисление многих 
студентов из института.

Больше всего отчисляются у 
нас студенты с первых и вторых 
курсов. Это происходит потому, 
что люди приходят из средней 
школы, не умея заниматься в 
высшей школе. Они привыкли 
действовать по указке преподава
теля, а в институте надо уметь 
работать самостоятельно. По этой 
же причине не все отличники 
средней школы продолжают 
учиться на «отлично» в вузе. 
Необходимо уделять больше вни

мания студентам первых курсов, 
помочь им научиться работать 
самостоятельно.

Мы, дирекция, до сих пор 
плохо помогали студенческим об
щественным организациям, по и 
сни слабо использовали N опыт 
старшего поколения. Л призываю 
нашу молодежь к тому, чтобы 
она больше использовала опыт 
старшего поколения, а мы помо
жем вам в этом отношении.

Следующий вопрос —  вопрос 
дисциплины и порядка. Это самое 
больное место у нас в институте, 
то основное звено, за которое 
должен взяться весь наш коллек
тив. Мы должны создать обста
новку нетерпимости- по отноше
нию к тем людям, которые созда
ет атмосферу беспорядка и глу
шат, снижают инициативность. 
Приведу несколько примеров. В 
прошлом году, еще исполняя обя
занности директора, я был вы
нужден принять крутые меры к 
некоторым студентам энергома- 
шиностроительиого факультета, 
которые вели себя безобразно в 
различных городах. Из двадцати 
присланных в дирекцию писем 
отделений милиции различных 
городов страны 16 были посвя
щены «героям» с этого факуль
тета. А что мы видим сейчас, чем 
кончилась там прошлая сессия? 
Тем, что этот факультет на по
следнем месте по успеваемости и 
эта связь не случайна.

Следующий пример: из трам
вайного парка часто поступают 
письма о том, что за последнее 
иремя участились случаи безби
летного проезда, и вот пять моло
дых людей были оштрафованы по 
30 рублей (Кузнецов, Сергеев, 
Копылов и другие). Еще пример: 
студент Вернадский (физико-ме
ханический факультет) летом 
прошлого года в г. Сочи избил 
гражданина, за что его арестова
ли. Я  ему пошел навстречу,^ не 
исключил из института и объя
вил строгий выговор с преду
преждением, а на днях он явился 
пьяным на лекцию... Я  думаю, 
товарищи, что нет места таким 
студентам в нашем институте!

Мы, старшее поколение, лелеем 
и выращиваем уважение к стар
шим по возрасту, пололсению, 
хотя не исключаем понятия о 
дружбе, товариществе. Например, 
мы не исключаем дружбу между 
профессором и студентом, но во
прос о тактичности этих отноше
ний очень важен. У нас же не
редки случаи, когда студенты 
бестактно поступают но отноше
нию к профессорам и преподава
телю!. Общественные организа
ции, деканаты и дирекция общи
ми усилиями должны создавать 
атмосферу нетерпимого отноше
ния к хулиганским, а  также к 
нетактичным поступкам студен

тов. Ведь здесь у нас должпо 
быть полное взаимодействие меж
ду общественными и администра
тивными организациями.

В 1956 году у нас проекти
руется новый корпус для физико- 
механического факультета. В 
] 957 году рассчитываем закон
чить 9-й корпус на Б. Спасской. 
Затем будет проводиться большая 
работа по ремонту наших лсилых 
помещений, общежитий, в част
ности, 6-й корпус в ближайшие 
дни становится на капитальный 
ремонт. Большие материальные 
ценности сосредоточены в нашем 
институте в виде замечательных 
зданий. Но вместе с тем именно 
потому,, что мы живем богато, 
хотя и не замечаем этого, отно
симся невнимательно к тем цен
ностям, которые щедрой рукой 
дают нам наша Родина, партия 
и правительство.

В этом году коллектив нашего 
института должен провести боль
шую работу но благоустройству 
института и студгородка. На со
брании комсомольского актива 
принято обращение, в котором 
комсомольцы призывают каждо
го студента отработать по 16 ча
сов на благоустройстве.

Большая, нанрялсенная, твор
ческая работа ожидает нашу сту
денческую молодежь в будущем. 
Этот созидательный труд на бла
го народа наполнит жизпь моло
дого поколения еще большим со
держанием, сделает ее еще более 
счастливой. Все наши усилия 
должны быть направлены на то, 
чтобы воспитать из наших сту
дентов способных, сильных, сме
лых строителей коммунистическо
го общества.

Профессор В . СМИРНОВ,
директор института

Верный сын 
Коммунистической партии

(К 70-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ С. М. КИРОВА)

27 марта исполняется 70 лет со 
дня рождения пламенного борца 

за коммунизм Сергея Миронови
ча Кирова.

Сергей Миронович сочетал в се

бе замечательные качества та
лантливого трибуна и большеви

стского организатора.
Он, как подлинный большевист

ский деятель, как руководитель 

ленинского типа, был тесно свя

зан с массами.
В успехах Советской страны 

Киров видел незыблемость со 

циалистического строя, могущест
во которого служит делу защиты 

мира.
Жизнь и деятельность Сергея 

Мироновича Кирова является я р 
ким примером благородного слу
жения народу, социалистической 

Отчизне, делу строительства ком

мунизма в нашей стране.

Быть достойными! великих 

дел нашего времени
17 марта в Актовом зале 

состоялось собрание комсо
мольского актива нашего ин
ститута.

Активисты собрались, что
бы обсудить вопрос об уча
стии студентов-политехников 
в комсомольской молодежной 
стройке в период летних ка
никул. Собрание открыл се
кретарь комитета ВЛКСМ ин
ститута т. В. Извеков. В пре
зидиуме —  лучшие студенты 
института, неоднократные 
участники строек.

С докладом «Итоги прошло
го года и задачи комсомоль
ской организации института 
в подготовке и проведении 
стройки в этом году» высту

пил председатель совета 
строительства при комитете 
ВЛКСМ студент ЭМФ Гелий 
Железников. Затем с докладом 
«О формах и методах прове
дения агитации на стройке» 
выступил член комитета 
ВЛКСМ студент I I I  курса ФМФ 
Юрий Гнедин. В прениях вы
ступили: Василевский— ГТФ, 
Бобашев —  ФМФ, Ефимов, 
Фихтман— ЭнМФ, Балашов —  
ЭМФ, Пименов— МФ. В. Изве
ков —  МФ и главный инже
нер треста «Ленторфстрой» 
т. Черненков.

Собрание комсомольского 
актива института единодушно 
приняло обращение ко всем 
студентам института.

Обращение комсомольского актива Л ПИ 
ко всем студентам института

КОМСОМОЛЬЦЫ-ПОЛИТЕХНИКИ!

I
К СВЕДЕНИЮ 

ПРОФЕССОРСКО-ПРЕПОДАВАТЕЛЬСКОГО СОСТАВА

2 апреля в 18 час. 15 минут в Актовом зале состоится 
общее собрание профессорско-преподавательского состава, 
заведующих лабораториями, старших лаборантов и научных 
сотрудников института.

ПОВЕСТКА ДНЯ

«О воспитательной работе с молодежью в свете решений 
XX съезда КПСС». Доклад директора института профессора 
В. С. Смирнова.

ДИРЕКЦИЯ

Все мы по праву гордимся нашей замечатель
ной традицией —  комсомольской студенческой 
стройкой. Мы гордимся тем, что инициатива в 
этом деле принадлежит политехникам, тем, что 
начиная с 1948 года, силами наших комсомоль
цев построены Климовская, Непповская, Ложго- 

ловская ГЭС, заканчивается строительство Оре- 
дежской ГЭС. Ежегодно свыше 2 тысяч студен
тов выезжает в сельские районы Ленинградской 
области для работы по электрификации, радио

фикации и различному строительству в колхо

зах.

В этом году нам предстоит закончить строи
тельство Ородежской ГЭС, проложить линию 
электропередачи от Оредежской ГЭС к колхозам 

района, отремонтировать две дороги в Осьмин- 
ском районе, построить узкоколейную железную 
дорогу на торфоразработках в Лужском районе, 

построить дома для колхозников в Осьминском 
районе, построить 2 колхозных дома культуры, 

закончить строительство первой очереди нашего 
стадиона, принять участие в благоустройстве 

студгородка.

Стройка —  это пример живого комсомольско

го дела.

Политехник! Отдавая месяц своего летнего 
отдыха стройке, ты тем самым показываешь 

пример настоящего, коммунистического отноше

ния к труду.

Стройка —  лучшая проверка всех качеств 

человека! Стройка —  это путь к созданию бое

вого, веселого, дружного и трудолюбивого кол
лектива! Все, кто был на стройке, знают, как 
радостно бывает на душе, когда работа спорит

ся, когда чувствуешь осязаемую пользу от тру

да. Но все знают, что встречаются и трудности, 

неизбежно возникающие в работе. В студенче
ской бригаде человек учится не бояться этих 
трудностей, учится жить.

Наш труд —  частица большого труда страны, 
и народ скажет нам сердечное спасибо за по
мощь в нелегком деле строительства коммуни
стического общества.

Наш а комсомольская организация за 35 лет 
своего существования всегда с честыо выполня
ла свои задачи и награждена двумя почетными 

грамотами и переходящим Красным знаменем 
ЦК ВЛКСМ. Комсомольский актив института 

твердо уверен, что и впредь политехники будут 
в первых рядах нашего студенчества, и призы
вает их принять участие в стройке летом.

Комсомольцы и молодежь!

Стройка —  это наш  комсомольский вклад в 
дело выполнения величайших задач, поставлен
ных XX  съездом Коммунистической партии Со

ветского Союза.

Будем достойны звания советской молодеяш!
Будем достойны великих дел нашего вре

мени!

(Принято на собрании комсомольского актива) 

17 марта 1956 г.).
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НТО М Е Ш А Е Т  УЛУЧШЕНИЮ КАЧЕСТВА 
ПОДГОТОВКИ АСПИРАНТОВ?

За последние три года по на
шей кафедре «Автомобили и гу
сеничные машины» закончили 
аспирантуру семь аспирантов. 
Некоторые из них защитили дис
сертации с большим опозданием. 
Поэтому хотелось бы на страни
цах газеты «Политехник» крат
ко изложить причины просроч
ки, причины, мешающие даль
нейшему улучшению качества 
подготовки аспирантов.

В свете решений XX съезда 
КПСС вопрос об укреплении ла
бораторной базы многих кафедр 
нашего института, и, в частно
сти, нашей кафедры является не
отложным. При решении этого 
вопроса возникнут определенные 
затруднения, которые будут со 
временем преодолены. Однако 
уже в настоящее время имеется 
целый ряд «мелких» трудностей 
в работе но подготовке аспиран
тов, которые изо дня в день слу
жат помехой и существенно 
влияют на качество подготовки 
научных кадров.

Приведем следующие факты. 
Аспирант нашей кафедры Цзян 
Сяо-юй разрабатывает тему: 
«Исследование торсионного под- 
рессоривания гусеничных ма
шин». В результате выполнения 
этой темы оп должен разработать 
метод динамического расчета тор
сионных подвесок с упругими 
элементами, работающими на 
кручение и изгиб (пучковые тор
с-ионы). Для этой цели должны 
быть сняты на специальном 
стенде статические и усталост
ные характеристики упругих 
элементов с проверкой запасов 
прочности при динамическом 
приложении нагрузки. Такие ис
следования крайне необходимы 
для промышленности. Они могут 
быть выполнены на спроекти
рованном кафедрой специальном 
стенде, изготовить который, вооб
ще говоря, могут мастерские на
шего института. Однако, мастер
ские принять заказ отказались 
из-за отсутствия материала (про
стая углеродистая сталь, кон
струкционная сталь и чугун). В 
результате чертежи стенда ле
жат без движения, время идет, и 
аспирант т. Цзян принужден 
изыскивать (вместе с кафедрой) 
малейшие возможности к тому, 
чтобы где-то и как-то изготовить 
стенд.. Непроизводительная затра
та времени на поиски материала 
и па «проталкивание» заказа че
рез мастерские не. способствует 
углублению научных исследова
ний диссертанта.
. Аспирант Е . Дэнеску разраба

тывает тему: «Сравнительный 
анализ планетарных механизмов 
поворота при переменном внеш
нем сопротивлении повороту гу
сеничной машины». Для его ра
боты требуется усовершенство
вание инерционного стенда, име
ющегося в автотракторной лабо
ратории, и изготовление- испы
туемых образцов. К сожалению, 
изготовление деталей и образцов

| задерживается по тем же причи
нам. Аспирант 3. Леваи закан
чивает интересную научно-ис- 

! следовательскую работу на тему: 
«Синтез автомобильных гидроме- 

| хаиических передач и динамика 
их». Теоретические исследования 
диссертанта нуждались в более 
обширных опытных исследовани
ях, выполнить которые в полном 
объеме не удалось из-за отсут
ствия экспериментальной уста
новки и машин, оборудованных 

| гидропередачами. Это, безуслов- 
; но, повлияло на качество науч- 
1 ных исследований.

Разработкой метода теплового 
расчета механических трансмис
сий гусеничных машин зани
мается аспирант 10. П. Волков. 
Экспериментальная установка по
ка не создана. Для стецда нуж
ны два мощных гидротормоза, 
приобрести которые не удалось 

! из-за отсутствия госбюджетного 
Финансирования. Для стенда ну
жен небольшой фундамент, по
строить который оказалось также 
невозможным из-за отказа ОКСа 
оказать помощь кафедре в этом 
деле.

Из этого краткого обзора ста
новится ясно, что основной поме
хой в улучшении качества под
готовки аспирантов попрежнему 
является отсутствие какого-либо 
снабжения кафедры самыми не
обходимыми материалами и при
борами и крайне неупорядоченное 
финансирование госбюджетных 
аспирантских тем. Больше поло
вины времени уходит на поиски 
необходимого материала для из
готовления стендов и на «протал
кивание» заказов через мастер
ские. До каких же пор будет 
продолжаться столь ненормаль
ное положение дела с подготовкой 
научных кадров в нашем инсти
туте? Почему дирекция институ
та не занимается упорядочением 
дела подготовки научных кадров, 
так как такое положение наблю
дается многие годы. Когда же 
дирекция и партком института 

! займутся реализацией решений 
июльского Пленума ЦК КПСС и 
XX съезда КПСС?

| Кафедра автомобилей и гусе
ничных машин в течение не
скольких лет выполняла научно- 
исследовательские (диссертацион
ные) работы за счет хоздоговор
ной тематики и по договорам о 
содружестве. Существенную по- 

' мощь в создании стендов и ис
пытуемых объектов оказали Ки- 

. рэвекий завод. Всесоюзный науч- 
|. но-исследовательский институт 
Министерства транспортного ма
шиностроения. Однако этого не 
всегда удается добиться.

I Наш институт должен, в кон
це концов, навести порядок в 
подготовке научных кадров. Э то
м у  обязывают решения XX съез
да КПСС.

А. НРЮНСП,
згвчцугощий кайеапой «Авто
мобили и гусеничные маши
ны»

В текущем семестре боль
шинство групп I I I  курса энер
гомашиностроительного фа
культета выполняет проект 
по курсу «Детали машин». ( 
Немалоо число студентов ус
пешно выполняет эту работу.

На снимке: отличник учебы 
студент 335/2 группы А. Ма
слов трудится над курсовым 
проектом «Редуктор».

Фото студента 

А. Тимшина

Перед 
строительным 

сезоном 
на стадионе

Скоро наступит время, когда 
опять широким фронтом развер
нется строительство стадиона на
шего института. Сейчас здесь 
идет подготовка, которая должна 
обеспечить работу на летний пе
риод. Основным сейчас является 
вопрос о подвозе к стадиону тор
фа, а также гари, щебня, кир
пичной крошки. Подвоз торфа 
должен быть закончен в ближай
шее время, так как промедление 
грозит тем, что к торфяным бо
лотам невозможно будет подъ
ехать «а автомашинах.

Вывоз топфа производится по 
воскресным дням, однако имеют 
место факты срыва работы по 
вывозке торфа, что говорит о 
плохой организации труда, о не
достаточной связи совета строи
тельства с прорабом М. С. Труд- 
лером.

Вот примеры. 26 февраля на 
вывозке торфа не было 2-й сме
ны, 12 марта также не был 
использован транспорт из-за от
сутствия рабочей силы, хотя на 
стройке в автотранспорте ощу
щается большой недостаток. 
19 марта, наоборот, студенты, 
выделенные на вывозку торфа, не 
могли ничего сделать из-за от
сутствия транспорта. Такие сры
вы на строительстве стадиона не
допустимы. Необходимо улучшить 
контроль за организацией труда 
на стройке со стороны комитета 
ВЛКСМ института, а также ка
федры физического воспитания и 
спорта.

В плане строительства стадиона 
еще на февраль было намечено 
начало работ по устройству бе
тонных бровок для беговой до
рожки, но прошло много времени, 
пока т. Трудлер обеспечил поме
щение для выполнения этой ра
боты. На блилсайшие два месяца 
запланирована доставка около 
3.000 куб. м земли для основ
ного спортивного ядра стадиона: 
футбольного поля, беговой дорож
ки, легкоатлетического сектора.

Совет строительства предъяв
ляет серьезные требования 
к т. Трудлеру в деле улучшения 
организации строительных работ. 
Сейчас в строительстве стадиона 
пока участвует мало студентов; 
несмотря на это, они исполь
зуются часто непроизводительно, 
а что будет, когда на • стройке 
начнутся массовые работы? Необ
ходимо уже теперь позаботиться 
о подготовке строительного ин
вентаря.

В совете строительства соста
влен график работы факультетов 
института по неделям, принято 
обоащение ко всем студентам от- 
оаботать каждому по 16 часов на 
строительстве стадиона. Сейчас, 
>‘'огда на стройку отпущено 
300 тыс. руб., необходимо, устра
нив недостатки в работе, исполь
зовать все имеющиеся возмож
ности для скореГ'нюго заверше
ния строите -" Г"-"-' '•тячиона.

Р. КЛОЧКО, студент

Глубоко изучают 
м а т е р и а л ы  

X X  съезда КПСС
До опубликования в печати 

материалов съезда КПСС слуша
тели кружка с большим интере
сом изучали политическую эко
номию. Каждое занятие проходи
ло активно, с глубоким разбором 
слушателями вопросов. Этому 
способствовала отличная подго
товка М. Н. Игрицкой —  руко
водителя кружка.

В настоящее время этот кру
жок изучает материалы XX съез
да КПСС. Одно из занятий было 
посвящено первому разделу «Ди
ректив XX съезда КПСС по ше

стому пятилетнему плану разви
тия народного хозяйства СССР на 
1956— 1960 годы». Руководи
тель кружка т. Игрицкая сдела
ла небольшое вступление к изу
чаемой теме, а затем началось 
собеседование.

Слушатели кружка приняли 
живейшее участие в обсуждении 
материалов темы. Тт. Макаров, 
Сторонкин и другие в своих вы
ступлениях показали хорошие 
знания.

Е. ПАНФЕРОВА

Своевременно готовиться 
к новому учебному году

21 марта состоялось объеди
ненное собрание партийных ор
ганизаций управления, рабочих 
и служащих института.

Прения по докладу зам. ди

ректора по АХЧ т. Б. П. Бельти- 
хина «Задачи партийных орга
низаций в подготовке к новому 
учебному году» носили острый, 
критический характер.

Семинар руководителей кружков
Слушатели кружков сети пар

тийного просвещения проявляют 
огромный интерес к изучению 
материалов XX съезда Коммуни
стической партии Советского Со
юза.

На днях член партийного ко
митета института т. Васильев 
провел семинар руководителей 
кружков по материалам партий
ного съезда.

Партийные комитеты завода 
и института решают улучшить 

работу комплексных бригад
В середине ноября прошлого 

года нашим институтом совмест
но с заводом «Русский дизель» 
были организованы пять комп
лексных бригад по творческому 
содружеству из научных сотруд
ников института и инженерно- 
технических работников завода. 
На состоявшемся совместном за
седании парткомов института п 
завода были подведены итоги дея
тельности этих бригад.

За три месяца бригадами про
деланы некоторые работы, позво
ляющие заводу при изготовлении 
двигателя устранить ряд дефек
тов. Так, проведено металлогра
фическое исследование втулок 
при различных способах их от
ливки, разработана новая техно
логия изготовления втулок и 
поршневых колец повышенной 
твердости, проведен анализ явле
ния язвенных разрушений вту
лок по материалам, полученным 
в процессе эксплуатации двига
телей, и разработаны мероприя
тия по ослаблению разрушающе
го действия кавитации.

Кроме этого, комплексными 
бригадами проведен ряд других 
теоретических исследований, а 
также даны рекомендации, на
правленные на улучшение каче
ства двигателя. Активное уча
стие в работе бригад принимали 
тт. В. В. Скорчелетти, Н. Г. Гир- 
шович, А. Н. Оглоблин, И. С. Амо
сов, Е . А. Агафонов, К. П. Селез

нев, А. К. Костин, А. М. 'Гури- 
чин (институт), Н. 3. Карачин- 
цев, И. Б. Меерович (завод) и 
другие.

Однако, как было отмечено на 
совместном заседании парткомов, 
некоторые члены бригад не про
явили необходимой активности и 
ограничивались лишь консульта
циями и телефонными звонками 
(доц. С. 0. Цобкалло и доц. Б. М. 
Богданов). Бригадиры инженер 
Л. Г. Гальперович, зам. главного 
конструктора Н. П. Рогач, на
чальник экспериментального от
дела М' П. Дубинин не обеспе
чили обсуждения предложений и 
заключений.

Партийные комитеты завода 
«Русский дизель» и Политехни
ческого института им. М. И. Ка
линина приняли решение, на
правленное на улучшение рабо
ты комплексных бригад но твор
ческому содружеству.

Одной из бригад творческого 
содружества на заводе «Русский 
дизель» руководит А. М. Тури- 
чин. Бригада проводит исследо
вание проволочных тензометров 
для измерения напряжений в де
талях двигателей внутреннего 
сгорания. К работе привлечены 
студенты.

На снимке (внизу): доценты 
А. М. Туричин, И. И. Иванова и 
студенты Асачий и Воробьева у 
экспериментального стенда.

Фото студента А. Тимшина.
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Теплое, напутственное 
слозо — не пустян!

Товарищ политехник! Пред- 
ттавь на минуту, что все экза
менационные сессии позади, 
ушли в прошлое студепческие 
годы, что совсем недавно ты за
щитил дипломный проект.

Рассчитавшись с институтом, 
ты с волнением ждешь минуты, 
когда тебе торжественно вручат 
путевку в жизнь —  диплом. 
И ничего нет удивительного в 
том, что только что окончивший 
институт инженер волнуется в 
ожидании этой минуты: ведь за 
темносиней книжечкой стоят 
пять с половиной лет упорного 
груда, пять с половиной лучших 
в жизни лет. Это хорошее и 
вполне понятное волнение.

Но, потолкавшись в солидной 
очереди к Ольге Федоровне Ча- 
тсиной, когда за дипломами одно
временно устремляются выпуск
ники нескольких факультетов, 
ты уже перестаешь ощущать 
всю торжественность момента, а 
внутри появляется горечь, го
речь от отсутствия к тебе вни
мания со стороны руководства 
института.

Товарищи, почему в нашем 
вузе дело вручения диплома мо
лодому специалисту передовере
но второстепенным, администра
тивным работникам!? Почему 
диплом, круто меняющий жизнь 
молодого человека, фактически 
приравнивается к обычной дело
вой бумажке?! Корочки для ди
пломов приходят слишком позд
но, заполнение их ведется крайне 
медленно.

В результате товарищи, окон
чившие институт, очень часто 
получают дипломы по месту ра

боты. На наш взгляд, такое по
ложение —  явное безобразие, с 
которым дирекция института и 
партком мирятся долгие годы.

Много раз этот вопрос под
нимался на институтских комсо
мольских конференциях и на фа
культетских собраниях. Но сдви
гов до сих пор никаких нет. 
А чем политехники менее достой
ны внимания, чем. скажем, сту
денты ЛЭТИ или Горного инсти
тута? Но ведь в этих институтах 
дипломы окончившим вручаются 
в торжественной обстановке ди
ректором, его заместителями или 
деканатами факультетов. У быв
ших студентов остается теплое 
воспоминание о родном вузе, они 
чувствуют, что институт всегда 
заботится о них, и эта забота 
ко многому их обязывает.

Ясно, что ссылка администра
ции нашего института на то, что 
в срок не присылают корочек 
для дипломов, что не хватает 
времени для их заполнения, что 
защитивших диплом трудно со
брать вместе, не могут быть при
знаны серьезными. Нам кажется, 
что дирекция института уже не 
беспокоится о молодых инжене
рах.

Товарищ политехник! Нам 
остается надеяться, что дирекция 
и общественные организации на
шего института, наконец, 
поймут, что теплое, напутствен
ное слово выпускнику —  отнюдь 
не пустяк.

Инженепы В. ПЕРШИН, 
В. РЫЖЕНКОВ и другие, 
выпускники энергомаши
ностроительного факультета

Надо добросовестно изучать 
иностранные языки

Ни для кого не будет откры
тием, что иностранный язык яв- 
л я ется об щс о б разовате л ьн ым 
предметом, обязательным для ка
ждого студента.

Но не все еще добросовестно 
относятся к его изучению. Сту
дентам всех курсов дастся текст 
для самостоятельной работы до
ма*. Этот текст не так уж велик, 
и для его перевода дается доста
точно много времени.

Поэтому для тех, кто система
тически работает над ним, не 
составляет особого труда во-вое- 
мя сдать домашнее чтение. Так, 
полностью сдали первый срок 
домашнего чтения студенты 
121/1,' 122/3, 128-й и других 
групп.

В некоторых лее группах име
ется ряд студентов, которые не

считают нужным переводить 
«тысячи». Например, в группе 
124/2 четыре человека еще не 
сдали первый срок домашнего 
чтения. Есть такие студенты в 
222/2, 224/2, 127/1 и в других 
группах. А ведь таким студен
там все же придется эти «тыся
чи» сдавать, чтобы получить за
чет и быть допущенными к эк
заменам. Они- вынуждены будут 
вне занятий отнимать время у 
преподавателей и терять свое 
собственное. А в результате —  
новые «хвосты».

Поэтому, пока еще не поздно, 
тем, кто еще плохо занимается 
иностранным языком, необходимо 
изменить свое отношение к нему, 
чтобы к экзаменационной сессии 
прийти без заюлжг'нности.

Г . МИЧУРИН, студент

Новый состав профкома
1. Л. Л. Коковин — предсе

датель профкома.
2. В. II . Павлов — зам. пред

седателя профкома.
3. Г. Г. Валеев — казначей.
4. В. И. Миронов — председа

тель ооганизапионной комиссии.
5. Н. А. Бондаренко — член 

организационной комиссии.
6. А. И. Трепалин — предсе

датель учебно-производственной 
комиссии.

7. В. Н. Чумаков—член учеб
но-производственной комиссии.

8. П. Поляков — член учеб
но-производственной комиссии.

9. Н. Г. Дубовик. — председа
тель жилищно-бытовой комиссии.

10. Л. Л. Твердое — член жи
лищно-бытовой комиссии.

11. Э. Т . Селицкий — член 
жилищно-бытовой комиссии.

12. Б. Я . Косак — член жи
лищно-бытовой комиссии.

13. 10. Н. Плохих — предсе
датель культурно-массовой ко
миссии.

14. Е . II. Осадчий — член 
культмассовой комиссии.

15. Е . Н. Карышев — член 
культмассовой комиссии.

16. Л. В. Румянцева — член 
культмассовой комиссии.

17. А. Н. Шустов — член 
культмассовой комиссии.

18. В. В. Аникеева — член 
культма с с о р о й  комиссии.

19. Ю. П. Лобанов т -  ппелсе- 
датель оздорогительной комиссии.

20. В. Б. Иванов — член оз
доровительной комиссии.

21. В. Д. Лектярев — член 
оздоровительной комиссии.

22. В. И. Мельник — предсе
датель комиссии общественного 
контроля.

23. К. А. Беседин — член ко
миссии общественного конюоля.

24. Б. Добоянскпй — член ко
миссии общественного контроля.

25. Г. А. Старосотги"оз — 
член комиссии общественного 
контроля.

Наш лучший 
товарищ

В том, что Николаю Ращепки- 
ну в учебе всегда сопутствует 
успех —  нет ничего удивитель
ного. Энергичный, жизнерадост
ный юноша еще с первого курса 
взял себе за правило учиться на
стойчиво, изо дня в день, и ни
когда этому не изменял. Свиде
тельство тому — зачетная книж
ка Ращепкина, в которой отлич
ные оценки завоевали себе проч
ное место на всех пяти курсах.

И на пятом, последнем, курсе 
учебы в институте Николай не 
изменяет своему правилу —  тру
диться упорно, добросовестно. 
Получив сейчас тему для диплом
ной работы, трудолюбивый юно
ша, как и прежде, много и усид
чиво работает.

На снимке: студент пятого 
курса радиотехнического факуль
тета Николай Ращепкин.

Фото студентов
А. Кострова и Э. Серебрякова

Овладевают
музыкальной

культурой
В Актовом зале физического 

факультета Ленинградского уни
верситета состоялся концерт, 
посвященный Моцарту. В нем с 
успехом выступала струнная 
группа объединенного симфони
ческого оркестра нашего инсти
тута и университета, исполнив
шая «Струнную серенаду» Мо
царта.

Оркесто ЛИЙ начал создавать
ся в прошлом году. Несмотря на 
все усилия дирижера, сразу ус
пеха добиться не удалось из-за 
недостаточного состава. Такое 
же положение было и в оркестре 
университета.

Объединение этих двух музы
кальных коллективов (сейчас в 
оркестре более 40 инструментов) 
сразу дало ощутимый результат. 
За три недели оркестр подгото
вил очень трудную программу. 
Дирижер оркестра 0. М. Берг 
осталась довольна исполнением 
и заметила, что оркестр в со
стоянии справиться с еще боль
шей задачей.

Н. СЕМЕНОВА, студентка 

Недисциплинированного
студента к порядку

На механико-машиностроитель
ном факультете многие хорошо 
знают В. Кирьякова. Живет он в 
четвертом корпусе и на все об
щежитие известен своим веселым 
правом, игрой на гитаре. Но он 
прославился но только этим.

Кирьякова можно встретить в 
общежитии в нетрезвом виде. 
1Ьвотом к  э т о м у  нередко служит 
просто суббота. И редкий празд
ник проходит без того, чтобы 
Киоьяков не затеял дракп в об
щежитии. Последствиями его 
«веселья» являются выбитые 
стекла, поломанная мебель.

А. ДАЛИНА

Посетите комнату 
комсомольского актива

★

Здесь помогут интереснее 
организовать работы

Комсомольские руководители 
иногда оказываются беспомощны
ми перед вопросам  ̂ практической 
работы с коллективом. Вот вы
брали нового комсорга. С чего на
чать, как вести работу? Он ча
сто не знает. На всех конферен
циях комсорги требуют семина
ров. Но что даст даже самый 
хороший семинар, если комсо
мольский активист свою учебу 
ограничивает только этим? Боль
шинство наших комсоргов, чле
нов бюро не знакомо с основны
ми принципами воспитательной 
работы, не знакомо с тем, как со
ветовали работать с молодежью
B. И. Ленин, М. И. Калинин,
C. М. Киров, А. С. Макаренко, 
А. М. Горький, не следят в пери
одической печати за опытом ра
боты других комсомольских орга
низаций.

Для того, чтобы помочь комсо
мольским руководителям устра
нить эти недостатки, помочь в 
проведении интересных, увлека
тельных бесед и собраний, созда
на комната комсомольского акти
ва в помещении библиотеки парт
кома. В состав актива комнаты 
входят наиболее опытные, поли
тически грамотные товарищи, ко
торые являются руководителями 
агитгрупп, созданных на каждом 
факультете. Задача этих агит
групп заключается в том, чтобы 
оказать непосредственную по
мощь в организации агитработы 
в комсомольских группах.

Актив комнаты ставит перед

собой задачу обобщить лучший 
опыт агитработы по факультетам, 
дать интересные разработки бе
сед и тематических собраний.. 
В агиткомнате всегда можно 
найти разнообразную периодиче
скую литератору, литературу о 
воспитании и работе с моло
дежью.

Близится 35-летняя годовщи
на основания комсомольской ор
ганизации нашего института. 
Много интересных материалов 
собрано в агиткомнате в связи 
с этой датой. Какую огромную 
помощь окажет это в проведении 
интересных и содержательных бе
сед в гоуппах! Здесь вам подска
жут, как интереснее, лучше про
вести собрание о стройке, наме
тить план работы группы или по
добрать тему для собрания. С 
этой целью в библиотеке парт
кома всегда дежурят члены ком
наты комсомольского актива.

Комната является новой фор
мой организации агитационной 
работы в институте. Может быть, 
не все еще делается правильно, а 
многое вообще еще не сделано. 
Но только при участии комсо
мольцев и комсомольских руково-- 
дителей такая форма.работы смо
жет развиваться успешно и по
может искоренить многие недо
статки в комсомольской работе.

Б. ЗУБАРЕВ,
Ф. МАРГОЛИНА,

студенты

ХОРОШАЯ ДРУЖ БА

В  А к то во м  з а л е  с о с т о я л с я  'Ве
чер , юа к о то р о м  в то в а р и щ е с к о й  
о б с т а н о в к е  в стр е ти л и с ь  с т у д е н т ы  
р ад и о те х н и ч еск о го  ф а к у л ь т е т а  с 
м о ло д ы м и  раб о ч и м и  з а в о д а  « С в е т 
л а н а » .

Н а  в е ч е р е  д р у ж б ы  с  п о к азо м  
сво и х  т а л а н т о в  вы сту п и л и  к о л 
л ек ти в ы  х у д о ж еств ен н о й  с а м о д е я 
т е л ь н о с т и  с ту д е н то в  «  за® ода 1.

Н а  сн и м к ах : с в ер х у  и н стр у м ен 
т а л ь н ы й  а н с а м б л ь  р а д и о те х н и ч е 
с к о г о  ф а к у л ь т е т а ;  с л е в а  —  р а б о т 
н и ц а  з а в о д а  « С в е т л а н а »  А н я  Н и 
к о л а е в а  и с п о л н я е т  т а н е ц  «Н а

п р о гу л к е» . Н а  сн и м к е  вн и зу  —  
и н стр у м ен тал ь н о е  т р и о  з а в о д а  
« С в е тл ан а» .

Ф о то  ст у д е н т а  И . К а р  асов  а
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и с п о р т
Э то  не предел

для наших возможностей
□

ИТОГИ ЛЫЖНОГО СПОРТИВНОГО СЕЗОНА

Лыжная секция является од
ной из ведущих спортивных сек
ций нашего института и силь
нейшей среди вузов Ленинграда. 
12 юношей и 6 девушек имеют 
1-й разряд.

Наиболее успешно лыжники 
выступали в этом сезоне. Круг
логодичная тренировка позволи
ла значительно повысить мастер
ство спортсменов. Многие лыж- 
ники провели лето в спортивном 
лагере, где запаслись силой и 
здоровьем. А правильно прове
денный осенний период под ру
ководством тренеров секции ма
стера спорта Л. И. Волкова и 
И. Е . Гапонова, позволил под
держать хорошую спортивную 
форму в течение всего зимнего 
сезона.

Основными показателями под
готовленности лыжников вузов 
являются соревнования ЦС МВО. 
На этот раз соревнования прохо
дили в Казани. Непривычные для 
нас, ленинградцев, сильные мо
розы (свыше —  30°), конечно, 
отразились на результатах, но 
все же мы выступали дружно и 
заняли 3-е место (в 1955 г. —  
8-е), проиграв только командам 
Свердловского политехнического 
института и Московского авиаци
онного института, а мужская 
команда заняла 2-е место. Член 
команды Ким Беляев занял 1-е 
место в гонке на 20 км и 2-е 
место на 30 км.

Защищая честь института в 
упорной борьбе, мы выиграли 
финал первых молодежных игр 
Ленинграда и первенство «Буре
вестника». Выиграли традицион
ную эстафету на приз газеты 
«Лесная правда», забрав кубок 
у спортсменов Лесотехнической 
академии. И, наконец, заняли 
1-е место в спортивно-приклад
ных военизированных лыжных 
соревнованиях на первенство Ле
нинграда, финал которых состоит
ся в Москве.

Замечательного успеха доби
лась лылсница нашего института 
Анна Кувтяева, выполнив норму 
мастера спорта в гонке на 10 км. 
Члены 1-й команды А. Соломин 
и А. Носова выполнили нормы 
1-го разряда. Большого успеха 
добились и лыжники 2-й коман
ды (тренеры 10. А. Рейн и В. П. 
Лебедева) Ложинская, Садов, Кор
нев, Елескин, показавшие ре
зультаты 1-го разряда.

Сейчас для лыжников насту
пил период «активного отдыха», 
где уже начинается подготовка к 
следующему спортивному сезону, 
в котором мы, при условии, что 
нас снабдят хорошим спортив
ным инвентарем, будем бороться 
за 1-е место среди вузов страны.

0. ЕВТУШЕНКО, ^
председатель бюро лыжной 
секции

Спорт отважных и смелых, 
так справедливо назван пара
шютизм. И в нашем институ
те нашлось и находится не
мало студентов, всерьез за
нимающихся этим интерес
ным видом спорта.

Валерий Репин —  один из 
горячих пропагандистов па
рашютизма в институте. При 
его живейшем участии и ру
ководстве была организована 
первая группа будущих пара
шютистов, которые сейчас 
прошли теоретический курс, 
сдали зачет и теперь с нетер
пением ждут прыжков с па
рашютом.

На снимке: инструктор па
рашютного спорта Валерий 
Репин, студент первого курса 
физико-механического факуль
тета института.

Фото студентов 
С. Пржиборо 

и Э. Серебрякова

Г 4 ТУДЕНЧЕСКИЕ канику
лы закончились месяц 

тему назад. Но участники 
зимних агитпоходов еще не 
раз с удовольствием вспомнят 
эти две недели, проведенные 
весело и содержательно.

Студенты с честыо спра
вились со своей задачей и, 
несмотря на суровость зимы, 
на трудности, связанные с 
походной жизнью, живо и ин
тересно вели массово-агита
ционную работу среди насе
ления, где проходил их ко
роткий отдых.

Они рассказывали колхоз
никам о своем институте, об 
учебе, знакомили слушателей 
с достижениями советской 
науки и техники, выступали 
с концертами художественной

II 11 : ■

ТОВАРИЩ ЕСКАЯ ВСТРЕЧА
Недавно прошли игры по на

стольному теннису между студен
тами, живущими в корпусах 
4-а и 5-а. Много любителей при
влекли эти соревнования. Вы
играла команда корпуса 5-а со. 
счетом: юноши —  4 : 4 ,  девуш
ки 2 : 0 .

л »

Особенно хорошо играли тен
нисисты И. Либал, П. Валдман, 
В . Катона, Сметанников», Бала- 
кина. Не уступали им в мастер
стве и такие теннисисты 4-а 
корпуса, как Лу Го-сянь, Юйхе 
Чень.

А. КУСТОВА, студентка

самодеятельности. Местные 
жители с искренним раду
шием принимали наших ту

ристов, с большим вниманием 
относились к их выступле
ниям.

На нижнем снимке: группа 
на малом привале (слева на

право) —  А. Грибакина, 

В. Холомеева (руководитель 

агитпохода), Ж. Котельников, 

В. Лихачев, А. Наумов, 

10. Бабенко, М. Костриц, 

Б. Раднев. Как видите, по их 

лицам совершенно незаметцр, 

что мороз —  30°.

Фото участника агитпохода 
Б. Кузнецова

Почему 
волейболисты терпят 

поражение?
Закончился 1-й круг розыгры

ша первенства вузов по волейбо
лу и уже начался 2-й круг. Наш 
коллектив закончил первую по
ловину розыгрыша с очень пло
хими результатами и занял об
щее 7-е место. Не лучше дело 
обстоит и сейчас. Во 2-м круге 
мы за три игры умудрились про
играть улге 25 очков по вине в 
основном наших 1-й и 2-й муж
ских команд, особенно второй.

Причины наших неудач осве
щались везде и не раз. так что 
они общеизвестны: 1) отсутствие 
своего спортивного зала. 2) бес
системная тренировочная работа 
с коллективом за последние три 
года —  вот что вызвало резкое 
ухудшение дела с волейболом у 
нас в институте. Сказалось, кро
ме того, и отсутствие спортивно
го бюро секции за последние го
ды, т. е. отсутствие всякой вну- 
трисекционной работы, что при
вело к тому, что волейбольного 
коллектива у нас не было — 
было 6 команд, игравших кто во 
что горазд. Затем мы имели поч
ти полное отсутствие действен
ного контроля со стороны спорт
клуба «Политехник» и кафедры 
физического -воспитания и спор
та. К этому еще надо добавить, 
что существовала частая смена 
тренерского состава как у муж
чин, так и у женщин—букваль
но чуть не на каждой трениров
ке или нет тренера, или новый. 
Вот и получилось, что у семи 
нянек дитя без глазу — 8-е ме
сто в прошлом году, 7-е в этом.

Однако не следует думать, что 
наш коллектив не способен на 
достижение более высоких спор
тивных результатов. Встречи с 
Киевским и Львовским политех
ническими институтами. Киев
ским университетом показали, 
что это далеко не так. В нашем 
коллективе есть много молодых, 
способных игроков, которые с 
истинным увлечением занимают
ся своим любимым видом спорта. 
Ведь ничем иным нельзя объяс
нить то, что наши юноши и де
вушки регулярно ходят на тре
нировки, которые начинаются в 
7.30 утра — это, пожалуй, са
мые ранние тренировки во всем 
Ленинграде среди волейболистов! 
А это делать трудно, по себе 
знаю, да и вы узнали бы. если 
бы попробовали. Несмотря на 
все трудности, несмотря на пре
следующие нас неудачи, наша 
секция растет.

В этом году открылась в на
шем институте специализация по 
волейболу, на которой готовится 
смена нашим сборным командам. 
Регулярно стали пооводиться 
тренировочные занятия, в чем 
немалая заслуга наших тренеров 
тт. Григорьева и Косьмина. На
ша секция стала одной из самых 
больших секций института, в 
ней улсе наблюдаются свежие, 
здоровые ростки — коллекти
визм, дружба, сознание ответ
ственности перед коллективом,, 
чего улсе давно не было V нас 
в секции.

Секция наша растет, изме
няется, а отношение к ней 
остается преленим. Внимания к 
нам прибавилось — к нам на 
игры стали ходить фотокоррес
понденты «Политехника», даже 
члены правления спортклуба, а 
вот с материальной помощью де
ло не поправилось, наоборот, нам 
мешают работать. Форму коллек
тив покупал сам, за свой счет. 
Деньги были даны, но в такое 
время, что по безналичному ни
чего уже было не достать — ко
нец года, лимитов нет. Спасибо, 
хоть эмблемы дали. Дважды на
ши юноши, явившись в зал 
ЛИТМО на тренировку, были от
правлены обратно, так как ин
ститут во-время не перевел день
ги за зал.

26 марта состоится спортив
ная общеинститутская конферен
ция, на которой будет заслушан 
отчетный доклад старого и вы
боры нового правления спорт
клуба. Хотелось бы. во-первыхк. 
услышать в отчетном докладе об 
основных «этапах борьбы» за 
спортивный зал в нашем инсти
туте и в каком положении дело 
находится сейчас, во-вторых, но
вому правлению спортклуба рас
пределять имеющиеся средства и 
свое внимание по возможности 
пропорционально величине сек
ций, их запросам и возможно
стям.

Вот и все, полсалуй. Думаю, 
что если мы приложим все уси
лия, сделаем все. что смолсем, то 
мы останемся в 1-й группе вузов 
Ленинграда. Это наша самая пер
вая и самая валеная задача сей
час. Если мы ее решим, то уве
рен, что дальше наш институт
ский волейбол пойдет резко 
вверх и, молсет быть, достигнет 
тех высот, где был раньше.

Г. КИЧИГИН.
студент

Грипп и борьба с ним
Г ри п п  —  о д н о  и з  р ас п р о с т р а - з а н а в е с к о й . К о м н а т у  н а д о  х о р о ш о  

н ен н ы х  з а р а з н ы х  за б о л е в а н и й , п р о в е т р и в а т ь . П о л  в  к о м н ате  
В о зб у д и тел ь  гр и п п а  п о  своей  п ри - б о л ь н о го  н а д о  п р о т и р а т ь  0 ,2 -п р о 
р о д е  о тн о си тся  к  ч и слу  осо б ы х  1 ц ен тн ы м  р а с тв о р о м  хл о р н о й  и з- 
м ел ьч ай ш и х  ж и в ы х  су щ еств , п о - > вести . Б о л ь н о м у  н а д о  вы д е ли ть

о тд е льн у ю  п о су д у , к о т о р а я  п осле 
у п о т р е б л е н и я  о ш п а р и в а е т с я  к и 
п ятк о м .

В н а с т о я щ е е  в р е м я  д л я  леч е
н и я  гр и п п а  и м еется  л е ч е б н а я  с ы 
в о р о т к а , к о т о р а я  в в о д и т с я  в н о 
с о в ы е  х од ы  п утем  в д у в а н и я  или 
в д ы х а н и я  с  ч ай н о й  л о ж е ч к и  & 
к а ж д ы й  носовой  х о д  по 0,25 г , 
д е т я м  в в о зр а с т е  1— 2 л е т  п р е 
п а р а т  в в о д и т ся  в п о л о ви н н о й  д о 
з е . Л еч ен и е  сы во р о тк о й  н ео б х о д и 
м о н а ч и н а т ь  при  заб о л е в а н и и  
гри п п ом  в о зм о ж н о  р а н ь ш е  и п ро
д о л ж а т ь  в теч ен и е  3 дн ей  п о  
3  р а з а  в  д ен ь .

Врач Е. Е РЕ М Е Е В А

л у ч и вш и х  н а зв а н и е  ф и л ь т р у ю 
щ и х ся  ви русов , ви д и м ы х  то л ько  
под  э л ек тр о н н ы м  м и кр о ско п о м .

И сто ч н и ко м  за б о л е в а н и я  гр и п 
пом  я в л я е т с я  больн ой  чело в ек . 
П р и  см о р к а н и и , к а ш л е , чи хан и и  
и р а зг о в о р е  в м е с т е  с  м е л ьч а й 
ш им и  ч а с т и ц а м и  носовой  сл и зи , 
м о кр о ты  и ли  сл ю н е  в о зб у д и тел ь  
гр и п п а  р а с с е и в а е т с я  н а  р а с с т о я 
ние д о  2— 3 м етр о в  о т  больн ого . 
Т ак и м  о б р а з о м , в о зб у д и тел ь  п о 
п а д а е т  в д ы х а т е л ь н ы е  пути з д о 
рового  ч е л о в е к а .

З а р а ж е н и е  гр и п п о м  м о ж е т  п р о 
и зой ти  т а к ж е  ч е р е з  посуду , п о 
л о тен ц е , носовы е п л атк и  и д р у ги е  
п р ед м еты , ко то р ы м и  п о л ь зо в а л с я  
бол ьн о й  и к о то р ы е  м о гу т  б ы ть  
за г р я з н е н ы .

Б о л ь н о го  гр и п п о м  н ео б х о д и м о  
у л о ж и т ь  в п о стел ь  и в ы з в а т ь  на 
до м  в р а ч а . К р о в а т ь  б о л ь н о го  н е 
о б х о д и м о  о т д е л и т ь  ш ирм ой  или
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